



MONTHLY

2024

1

松山ロータリークラブ

事務局 松山市一番町3-3-6 センターポイントビル6F TEL(089)932-4426 会長 結城 旬 幹事 松本祐治



2023～2024年度国際ロータリーのテーマ

世界に希望を生み出そう

2023～2024年度
国際ロータリー会長
ゴードンR.マッキナリー

例会予定

- 2月6日(火)…「大学院留学の報告」
ゲスト…第2670地区グローバル
補助金奨学生
飯塚 友哉氏
- 2月13日(火)…「映画っていいもんですね」
佐々木 淳会員
- 2月20日(火)…「久しぶりに宇宙開発の話します」
加藤 修司会員
- 2月27日(火)…「地元に戻って変わったこと」
～スマホを見て気づいた3つの変化～
烏谷 健会員

巻頭メッセージ

会長挨拶

会長 結城 旬

2024年、本年もよろしくお願いいたします。新年早々大変なスタートとなりました。令和6年能登半島地震におきまして、お亡くなりになられた皆さまに衷心より哀悼の意を表します。そして、被災された皆さま、そのご家族の方々に心よりお見舞いを申し上げます。この原稿を書いている2月1日現在、様々な状況が判明して参りました。私も愛媛県葬祭業協同組合の理事長として身の引き締まる思いです。今回の地震で被災した石川県の自治体では、火葬場の一部が損傷して使えなくなっていることから、県内の別の自治体で亡くなった人の火葬を受け入れるなどの対応をとっているようです。その搬送には、中部ブロックの葬祭業者、搬送業者が応援しています。1日当たり15名ほどを順番に茶毘に付していることから、おおよそ2週間の時間を費やしたとのことでした。

災害はいつどこで発生するかわかりません。地元の自治体との連携はもとより、近隣の同業者とのコミュニケーションを密にすることの重要性を今のうちから進めることの必要性を感じます。

さて、ロータリー活動に目を移しますと、1月のテレビ愛媛での職場訪問例会、2月のインターシティー・ミーティング、3月の植樹とさまざまな事業が展開されます。少し先になりますが、次年度の8月には生まれ変わった形でのサマースクールも予定されています。被災地に思いを寄せながら、それぞれの地域が日常生活をしっかりと推し進めることで、エネルギーやパワーを送り届けることが私たちのすべき最善策かもしれません。

毎週の例会を中心にロータリー活動が、普通に行える幸せを今こそありがたく、感謝したいと思います。

第3617回例会 2024年1月9日(火)

出席会員 72(68)名中47名 出席率65.28%

前回訂正出席率69.44%

欠席会員 25名 土居、二神、原田、平野、勝見、清田、河野、三原、三好、中河、中西、大金、大西、尾谷、佐々木(淳)、左納、清水、鈴木、高石、高梨、高橋、立松、田淵、浦岡、海野

ゲスト 1名 フィン ディップ ティエン ニー
(当クラブ米山記念奨学生)

ニコニコ箱

結城 旬 「負けてたまるか大作戦」青学おめでとうございます。そして、ありがとうございます。

松本 祐治 あけましておめでとうございます。本年もどうぞ宜しくお願いします。

安藤 誠一 本年もよろしくお願ひいたします。

鮎田 好久 本年もよろしくお願ひいたします。

石橋 和典 おめでとうございます。本年も宜しくお願いします。

井上 隆史 今年もよろしくお願ひします。

木下 裕介 あけましておめでとうございます。

小林総一郎 本年もニコニコよろしくお願ひします！

村井 重美 新年あけましてお目出とうございます。

村上茉莉江 明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひいたします。

越智 康夫 あけましておめでとうございます。

関 啓三 明けましておめでとうございます。今年も宜しくお願い致します。

立石 篤志 本年もよろしくお願ひいたします。

津野 和美 あけましておめでとうございます。今年もみなさまのご健康をお祈り致します。

吉村 紀行 あけましておめでとうございます！

秋山 影明 能登地震大変ですが、厳冬にも耐えて頑張ってください。

加藤 修司 本年あとはいい事ばかりであると祈りしております。

桑野 毅 能登半島地震で被災された方にお見舞い申し上げます。

守谷みどり 年初め(良い事が沢山ありますように！)

塩崎千枝子 平安な一年を祈って。

米山 徹太 皆様、今年も宜しくお願い致します。

河内 広志 本日1/9は「とんちの日」です。とんちで有名な一休さんから始まったとされる日です。1/9はイッキュー。本日の年男は語るはとんち風でお話しします。

児玉 義史 加藤さん、昨日は失礼いたしました。

早 退 菊野(本年も宜しくお願い致します。)、大塚(おめでとうございます。)、佐々木(徹)

卓話 「年男は語る」

大塚 岩男会員(昭和27年4月7日生)

能登半島地震、航空機事故と胸の痛む年明けです。ご冥福とお見舞い、そして早期の復興をお祈り申し上げます。

6回目の辰年72歳を迎えましたが、1952年に自分が生まれてからでも、数多くの大地震が発生しました。マグニチュード7以上のものが1983年日本海中部地震M7.7から今回能登半島地震M7.6まで、40年程の間ですすでに20回を数えます。

100年前1923年の関東大震災M7.9をはさんで前後50年余り、1946年の南海地震M8.0までの間に十数回のM7.0以上の地震が発生したことを考えると、いよいよ南海、東南海地震を「明日、いや今かも知れぬ」との覚悟をもって備える必要があると痛感いたします。

話は変わって、この頃ゴルフをプレーしながら、ふと「あと何回プレーできるかな」と思うことがあります。父母を看取り、次は自分たちの番かとこれからのことを思う年になって、～人生明日何が起こるか分からないのですが～、あと何年、何ができるかと考えるようになってまいりました。

この十数年、坂村真民さんの詩をよく話題に取り上げますが、特にこの数年は「あとからくる者のために…田を耕し 種を用意しておくのだ…山を川を海をきれいにしておくのだ…みな夫々自分で出来る何かをしてゆくのだ」の詩が胸に響きます。このような思いをもって、日々を送っていくことができると考えるこの頃です。本年もよろしく願いいたします。

卓 話 「年男は語る」

河内 広志会員（昭和27年4月10日生）

私は、道後プリンスホテルの会長職の傍ら、道後温泉旅館協同組合では副理事長職に加え、集客・広報・SDGs・餅まき・ワーケーションの5つの委員長を併任し、道後地域の活性化に励んでいます。

社業は、財務に強い社長、おもてなし力に長けた若女将というバランスの良い二人にバトンを渡し、創業50周年を機に退任の準備も進めておりますが、この半世紀、セールス活動で全世界を回り、今では達成感と充実感で一杯です。

さて、道後温泉は、「にっぽんの温泉100選」で2年連続、全国第3位に輝きました。先人の功績を受け継ぎ、各旅館・ホテルの切磋琢磨に

よりブランド力を強化してきたことが絶大なる評価に繋がっているものと思います。今年は、一つ上の第2位、「打倒！下呂温泉」を目指していきます。

7月には、道後温泉本館が全館営業を再開します。

餅まき委員長として、唯一無二の素晴らしいイベントでお客様を集客し、たくさんの笑顔に出会えることが楽しみです。



卓 話 「年男は語る」

安藤 誠一会員（昭和39年2月13日生）

「還暦」を迎える今年正月、能登半島地震が発生し、ライフラインを担う事業者の一員として、その責任と使命を痛感する年初めとなりました。石川県では地震から1週間を経過してもなお1万5千戸以上の停電が継続し、地元北陸に加え他地域からの応援も含め1千人体制で懸命の復旧作業が続いており、一日も早い復旧を祈るばかりです。

四国・愛媛も南海トラフ地震のリスクがあり、今一度、防災体制の再点検等を進め、災害への備えが万全となるよう努めていきたいと思っています。

また、年男としての当面の目標は、2月の愛媛マラソン完走です。前回年男の平成24年から5年間、松山に勤務していましたが、愛媛マラソンを沿道で初めて応援し、その熱気に感動。マラソン未経験でしたが、平成26年大会に応募し、無事に完走できました。以来、愛媛マラソンの大ファンとなり、毎年応募しており、今回8回目の完走を目指します。今後も体の許す限り走り続けたいと思います。

例会記録

卓 話 「年男は語る」

山上 敦会員（昭和39年5月27日生）

今年還暦となることを機に、還暦の意味を改めて調べてみました。

- ・「干支(えと)」は「十二支(じゅうにし)」と「十干(じっかん)」の組み合わせ。
- ・「十二支」は子丑寅卯辰…の12種の動物になぞらえた言葉。
- ・「十干」は甲乙丙丁戊…の1から10の数を表す言葉。
- ・その組み合わせは60通り、1周する60歳が還暦。今年の干支は「甲(きのえ)」「辰(たつ)」の組

み合わせ。

「甲」はまっすぐそそり立つ大木という意味を持ち、「辰」は架空の生き物の龍を表し、躍動の象徴として「龍が現れるとめでたいことが起こる」とされ、干支「甲×辰」は「成功の芽が成長して姿を整えていく年」「勢いを持ち新しいことに挑戦できる年」という縁起の良い組み合わせです。

年男の私もこの干支の勢いにあやかり、第2の人生のスタートを素晴らしい年にしたいと思います。そして皆様にとって良い年になりますことを祈念しております。

第3618回例会 2024年1月16日(火)

－職場訪問例会－

於：(株)テレビ愛媛

出席会員 72(68)名中36名 出席率52.94%

前回訂正出席率58.57%

欠席会員 36名 土居、原田、廣瀬、勝見、加戸、窪、河野、三原、三好、村上、中河、中西、仁科、大塚、大西、佐々木(徹)、佐藤、塩崎、清水、鈴木、高石、高梨、高橋、立松、田淵、鶴田、寺山、浦岡、海野、山上、吉村、米山(児玉、大森、関、玉置)

ニコニコ箱

尾谷 牧夫 本日の職場見学よろしくお願いたします。

結城 旬 尾谷社長はじめテレビ愛媛のスタッフの皆様、本日はお世話になります。

松本 祐治 尾谷社長、本日はお世話になります。

二神 良昌 尾谷社長、本日はお世話になります。

浜田 修一 尾谷さん、お世話になります。

石橋 和典 尾谷さん、テレビ愛媛様ありがとうございます。宜しくお願いします。

井上 隆史 尾谷さんお世話になります。よろしくお願います。

加藤 修司 尾谷さん、本日は大変お世話になります。

烏谷 健 本日は貴重な機会をありがとうございます。ご

木下 英雄 本日は、職場訪問例会ということで、宜しくお願いします。尾谷社長、快く引き受けて頂き、ありがとうございました。

木下 裕介 テレビ愛媛様本日はお世話になります。

桑野 毅 スタジオ見学楽しみにしています。

小林総一郎 尾谷社長、本日はありがとうございます。楽しみにしております。

村井 重美 尾谷社長今日は宜しくお願いします。

佐々木 淳 本日は、次男の謙信を参加させていただきま

河内 広志 　　ろしくお願ひします。
 今日「ヒーローの日」です。私
 達は愛媛・松山を救済するリアル
 ヒーローのロータリアンを目指し
 ます。



第3619回例会 2024年1月23日（火）

出席会員 72（68）名中46名 出席率64.79%
 前回訂正出席率68.06%

欠席会員 26名 土居、原田、廣瀬、伊澤、勝
 見、加戸、河野、三好、村上、中河、中西、
 仁科、大塚、大西、左納、清水、菅井、高
 石、高橋、立松、谷山、田淵、寺山、浦岡、
 吉村（児玉）

ニコニコ箱

木下 英雄 先週の職場訪問例会、ありがと
 ございました。今朝の奉仕活動は
 3月2日の植樹と献血プロジェクトがあり
 ますのでよろしくお願ひ
 します。

松本 祐治 河内会員卓話よろしくお願ひしま
 す。道後温泉100年で何が出てく
 るか楽しみにしています。

米山 徹太 1月13日～17日、3泊5日でパキ
 スタンへ行ってきました。色々考
 えさせられましたし、得たものも
 多かったです。

木下 裕介 米山さんおかえりなさいませ。

浜田 修一 能登の皆さん、負けないで頑張っ
 て下さい。能登の人柄を示すコト
 バがあります。「能登はやさしや土
 までも」輪島は朝市ばかりが語ら
 れますが、夕方毎日3時ごろか

ら開かれています。町並みは古風
 で日本風そのままで情緒豊か
 です。負けないで早く立ち直るこ
 とを祈ります。(金沢在住4年
 でした) 石川県出身の大の里、八
 勝目一番 乗りおめでとう。みな
 さんに力と 勇気をお願いします。

秋山 影明

佐々木 徹

能登半島地震に伴う地震保険の
 査定支払いに会社を挙げて取り
 組んでいます。一日も早い復興
 をお祈りしています。

河内 広志

今日は語呂合わせで「ワンツ
 ーの日」です。人生最後に向
 けて行う活動を終活と言いま
 すが、人生に対してジャンプ
 する気持ちを持つとする日
 です。私も今年 年男で4月
 で72歳を迎えますがエ
 ラゴンのエネルギーを頂き1
 年間 頑張ります。

守谷みどり

海野 賀久

結城 旬

なんとなくニコニコ

なんとなくニコニコ

なんとなくニコニコ

早 退

三原(欠席が続きましたので)、佐々
 木(淳)(尾谷さん、先週の職場訪問
 例会では次男坊がお世話になり
 ました。皆様優しくしていただき
 ありがとうございます。)

例会記録

卓話 「道後温泉100年の景」

河内 広志会員

まちづくりのお話を、資料をもとにいたしますが、わずか30分では私の山あり谷ありの人生を、どこまで皆様にお伝えできるか？ということ、今回の私の卓話がほとんどの会員の方に楽しみにされていなかったことに、少々心を痛めながら、ある意味安心してお話しいたします。

このまちづくりの前に資料にはありませんが、なぜまちづくり推進協議会に参加し今日まで頑張っているかを簡単にご説明いたしますが、弁護士に憧れた私は大学で一生懸命勉強し弁護士を目指していましたが、限界を感じ断念致しました。そんな時父から「道後の地に旅館を建設するから帰ってこい」の一言で旅館業をすることとなりました。いきさつを話すと長くなりますので割愛させていただきますが、昭和50年この地に帰り苦節49年。当時、大借金を抱えながら、趣味「名刺交換」、特技「営業セールス」で日本中を奔走しながら、遍路道沿いに建てた旅館でお湯の利権を頂くために派閥のある旅館

組合にも入り、最初はひたすら借金を払い多くの先輩から揶揄される中「今に見てろ！」の反骨精神で、強い志を社員ともども持ち今に至ります。今年の7月11日の全面営業再開で、世界内外のお客様が道後へ殺到されることを確信していますが、100年後も誇れる日本人の宝物、重要文化財の公衆浴場をリニューアルし永久に残したいという松山市の強い想いを引き継ぐ覚悟であります。ハンデを乗り越え時代の波に乗ったり、落ちたりしながらの旅館業ですが、まちづくりの資料①からの歩みをゆっくり見て頂く中、ここまで来るのはドラマチックな人生・人間ドラマを経験しながら②に至ります。

うまくまとまりませんが、「この続きは、いつでもスタンバイOK!」ということで、資料は捨てずにお持ちください。最後に、今後も「おもてなし」(もてなす)と(表裏無し)の心と、「道後の心」を大切に……まちづくり推進協議会を進め、皆さまとタッグを組みながら益々発展するよう精進致します。

ご清聴、ありがとうございました。

第3620回例会 2024年1月30日(火)

出席会員 72(68)名中41名 出席率58.57%

前回訂正出席率61.97%

欠席会員 31名 土居、二神、原田、平野、勝見、加藤、窪、河内、三好、守谷、中河、中西、大金、大塚、大西、佐々木(徹)、左納、清水、高石、高梨、高橋、立松、谷山、田淵、鶴田、浦岡、海野、山上、吉村(関、玉置)

ニコニコ箱

石橋 和典 村上さん、卓話を楽しみにしています。

加戸慎太郎 インドから帰ってきました。マリエさん講演頑張ってください。

木下 英雄 来週出張で欠席します。すみません。村上さん卓話楽しみにしています。

木下 裕介 村上さん本日の卓話ががんばってください。

村井 重美 村上さん卓話楽しみにしています。
 佐々木 淳 村上さん卓話頑張ってください。
 米山 徹太 村上さん、卓話楽しみにしています。
 浜田 修一 関さん、先日はお世話になりありがとうございました。村上さん、気楽にね。
 沼崎 貴則 河内さん先週卓話ありがとうございました。道後の話面白かったです。
 結城 旬 サッカーアジアカップ、バーレーン戦、地上波でやって下さい。
 越智 康夫 なんとなくニコニコ
 早 退 井上、尾谷

卓 話 「己道 (おのれどう)」

村上茉莉江会員

愛媛FCは運命に導かれるように、2023年11月11日サッカーの日に、同じ街のライバルFC今治を破ってJ3リーグ優勝、J2復帰を決めました。3年前の2021シーズン、私の愛媛FC入社初年度は16年間戦ってきたJ2リーグからJ3リーグへの降格という波乱の幕開となりました。クラブ設立から20年が経ち、さまざまな問題が噴出しながらギリギリの運営を続けてきた愛媛FCは、同じ街にやってきたサッカー界の巨匠岡田武史さん率いるFC今治の、飛ぶ鳥を落と

す勢いに押し込まれ、J3降格を機にますます、「愛媛FCはもう終わったね」、という声や空気が私たちの街にうまれてしまいました。「2年」愛媛FCが私たちの街の信頼を取り戻し、心から応援したいと思ってもらえるのに与えられた期限は「2年」だと感じていました。

「己道」2024シーズンのスローガンです。2021年のフィロソフィー再構築プロジェクトで愛媛FCの歴史を振り返り、その存在意義を見つめ直した時、我々が極めるべき道は「育成と成長」だと明確に認識しました。選手が成長する過程でクラブの質と格をあげていく。ここでいう選手とは個人の象徴です。監督もコーチもフロントスタッフも、もちろん経営者も常に己に矢印を向け、過去の己を超えていく。超え続けていく。長いリーグ期間で必ず逆境は訪れます。特にこの逆境時に不安や障壁となって表れる、凝り固まった思考に捉われることなく、フラットな心構えで歩み、成長していく。我々の極める道を歩み続ける覚悟を表したのが今シーズンのスローガン「己道」です。選手の平均年齢は昨年から0.2ポイント下がった24.7歳。新加入選手の平均年齢は21.4歳です。若い彼らの成長と共にまだ見ぬJ2優勝を目指そうと思います。今シーズン更なる応援を宜しくお願い致します。

理事会報告

1月9日(火)

- ①クリスマスチャリティオークションの売上金181,000円について、ロータリー財団へ寄付承認。
- ②グローバル補助金奨学生 東岡真由氏、お引き受けするかどうか 承認。

退会のお知らせ



税理士法人原田会計 会長
原田 満範会員は、体調不良
により、1月31日付で退会さ
れました。
ロータリー歴は33年1か月で
した。

1月のお祝い

誕生祝 以下5名 浦岡(1日)、佐々木(淳)
(4日)、勝見(10日)、関(11日)、菅井
(29日)

結婚祝 以下1名 上甲(28日)

創業祝 以下2名 上甲(1日)、加藤(1日)

配付物

1. 会報11月号・12月号
1. 近隣RC例会予定表

11・12月2ヶ月皆勤

以下24名 秋山、浜田、濱本、石橋、泉川、上 小林、松本、村井、沼崎、佐々木(淳)、佐々木
甲、菊野、木下(英)、木下(裕)、清田、河内、 (徹)、菅井、関、高橋、結城、米山、児玉、大森

1月の出席報告

例会日	区分	会員数	出席会員数	欠席会員数	当日出席率	マークアップ数	前回訂正出席率	ビジター数
9日		72(68)	47	25	65.28%	3	69.44%	0
(職場訪問例会) 16日		72(68)	36	36	52.94%	5	58.57%	0
23日		72(68)	46	26	64.79%	3	68.06%	0
30日		72(68)	41	31	58.57%	3	61.97%	0
平均		72(68)	42.5	29.5	60.40%	3.5	64.51%	0

ご意見・ご要望があればお寄せください。

ホームページURL <https://www.matsuyama-rotary.jp/>